

Los progresos experimentados por la Ciencia Política latinoamericana en los últimos veinte años han sido considerables. En muchos medios académicos del continente ese lapso condensó avances de importancia en la búsqueda de perspectivas teóricas y metodológicas capaces de enriquecer el conocimiento científico de la realidad política. Trabajos de revisión crítica, investigaciones empíricas y aportes teóricos singulares, han pautado una evolución acelerada y compleja, que no ha estado libre de las dificultades y obstáculos inherentes a una ciencia social con escasa tradición como disciplina autónoma. Entre esas trabas no ha sido la de menor importancia el contraste con un tipo de organización universitaria que ha demandado en más de un caso, severos reajustes para hacer lugar y dotar de reconocimiento institucional a la labor organizada en el campo de las ciencias sociales de implantación más o menos reciente, dotándola de recursos humanos y materiales suficientes.

En nuestro país la Ciencia Política ha ocupado tradicionalmente una porción mínima de los planes de estudios en la Facultad de Derecho y en la de Ciencias Económicas. Sus posibilidades de desarrollo, acompañando el de algunos otros medios universitarios latinoamericanos, se vieron totalmente frustrados por el largo decenio dictatorial, en cuyo contexto el proceso de crecimiento de las Ciencias Sociales en el ámbito universitario se vio reprimido o sofocado. El hecho es que actualmente en Uruguay no existe en el marco universitario ni un solo centro de investigaciones políticas, lo cual conlleva un notorio debilitamiento de los estudios concretos sobre multiplicidad de fenómenos políticos claves. Sin duda, es enormemente auspicioso que, con cuadros docentes reducidos o

en proceso de formación y con recursos económicos escasos, la Universidad de la República considere actualmente la superación de este factor de retraso en el desenvolvimiento de las Ciencias Sociales y proyecte la creación de una Licenciatura en Ciencia Política, para dotar al medio de profesionales familiarizados con la utilización de las técnicas de trabajo propias de la politología, con un sentido crítico y capacidad reflexiva para abordar desde perspectivas teóricas o aplicadas la propuesta de soluciones a los problemas nacionales.

La Revista de Ciencia Política se propone reunir artículos dirigidos a un público amplio preocupado por penetrar en los problemas que plantea el desarrollo actual de esta esfera de las Ciencias Sociales, tanto en lo que refiere al esclarecimiento de algunos de los debates teóricos más relevantes, como en lo atinente a la difusión de investigaciones originales sobre aspectos específicos de la dinámica política. Asimismo, esta publicación intentará dar cuenta de contribuciones sugestivas y de utilidad para el quehacer académico, relacionadas con los estudios políticos clásicos.

Con este esfuerzo editorial, que expresa una firme vocación por el avance de la Universidad de la República, el Instituto de Ciencia Política de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales confía en incorporar un medio útil aunque modesto, al proceso de integración y mejoramiento de las Ciencias Sociales en el país.

I. C. P.